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devions des femmes et des hommes habités par la confiance. Je ne pense pas que Jean 

ait fait du prosélytisme (c’est-à-dire insister pour que d’autres pratiquent la vie chré-

tienne), mais il a éveillé la foi, l’audace de faire confiance à la vie, de trouver l’estime 

de soi et des autres pour avancer malgré les nombreux obstacles qui jalonnent la route. 

Et il l’a éveillée dans des gestes très simples, ces gestes sur lesquels se joue le vrai 

jugement de nos vies : « J’avais faim et vous m’avez donné à manger, j’étais malade 

et vous êtes venus à moi… ». 

Concrètement, Jean a vécu toute la dernière partie de sa vie en relation avec La               

Rochelle, c’est-à-dire, précisément, avec les personnes qui fréquentent La Rochelle. Il 

a ouvert sa maison qui est devenue comme une annexe de La Rochelle et aujourd’hui, 

c’est le Christ qui lui ouvre sa maison, qui l’invite à entrer dans la maison du Père. Il 

me semble que le pas entre ces deux maisons n’était pas grand à faire. En vous                   

servant, Jean servait et rencontrait le Christ lui-même. Il ne le faisait pas pour servir le 

Christ car il vous respectait chacune et chacun, mais le Christ s’y retrouvait et venait 

habiter chez lui. Sa maison était un temple où Jésus habitait même si elle n’avait pas 

l’allure luxueuse qu’ont souvent les temples. 

En évoquant cela, je ne veux pas déclarer que Jean aurait été parfait. Aucun d’entre 

nous ne l’est. J’apprécie que certains d’entre vous n’aient pas hésité à évoquer             

certaines limites de Jean. Mais ce qui demeure bien au-delà de la mort, c’est d’avoir 

servi ses frère et ses sœurs en leur portant la Bonne Nouvelle comme l’a fait Jésus. Et 

cette Bonne Nouvelle, c’est ce regard de confiance sur chacun qui nous déclare que 

nous sommes enfants de Dieu, qu’en nous, malgré tout ce qui peut être abimé et cassé, 

il y a l’image de Dieu et même la vie de Dieu. L’Evangile touche un homme, une 

femme (la femme surprise en adultère, Zachée, le bandit crucifié avec Jésus et chacun 

et chacune de nous) lorsqu’il lui est dit avec conviction : Tu n’es pas simplement le 

fruit du hasard, tu es enfant de Dieu, tu es voulu et désiré par Dieu. Aux yeux de Dieu, 

tu as un avenir, tu es vivant. 

Comme prêtre, Jean a célébré cela. Quand on baptise un humain, on lui déclare qu’il 

fait partie de la famille de Dieu, qu’avec le Christ, quoi qu’il arrive, il pourra remonter 

vivant du péché et de la mort. Jean l’a vécu en paroles fortes, en parlant très bien           

paraît-il des béatitudes qui se résument toutes dans                

Heureux, vous les pauvres. Et c’est aussi comme prêtre, 

d’abord comme curé de Roux et puis comme pensionné actif     

toujours à Roux, qu’il a ouvert sa maison et sa vie à ce qui se 

vivait juste en face à La Rochelle. 

Et c’est là qu’il est passé de la vie à la mort, mais surtout de 

la mort à la  ressuscitée avec le Christ. Il n’y avait qu’un pas 

pour passer de sa maison toujours ouverte à la maison du 

Père qui est encore bien plu largement ouverte. 

« Viens, béni de mon Père, reçois en héritage le Royaume 

préparé pour toi depuis la fondation du monde. » 
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PR 49         Dimanche, 15 décembre 2024. 

Troisième dimanche de l’Avent, dans l’année C :   

« QUE DEVONS-NOUS FAIRE ? »  

« En ce temps-là, les foules qui venaient se faire baptiser par Jean lui demandaient : « Que 

devons-nous faie? » Luc 3, 10-18; Autres lectures Sophonie 3, 14-18; Cantique d’Isaïe 12; 

Philippiens 4, 4-7. 

 Le passage de l'Évangile de Luc 3, 10-18 se situe dans le contexte 
de la prédication de Jean-Baptiste. Dans ce passage, Jean exhorte les 
foules à  produire des fruits dignes de la repentance. Les gens lui de-
mandent ce qu'ils doivent faire, et Jean leur donne des conseils            
pratiques. : 

Pratiquer le partage et générosité, il invite 
ceux qui ont deux tuniques à en donner 
une à celui qui n'en a pas, et ceux qui ont 
de la nourriture à faire de même. Cela     
souligne l'importance du partage et de la 
charité envers les autres. 
Nous, chrétiens, nous voulons nous                    
engager dès maintenant pour  cela! Nous 

avons à œuvrer ensemble pour que ce rêve devienne réalité.                         
Action Vivre ensemble nous donne un double objectif : aider,  ce qui 
fait bouger notre société, mais aussi là où nous nous trouvons agir               
individuellement. Ouvrons les yeux : une centaine de groupes font                  
ensemble advenir. une aide concrète aux plus démunis. Vivre ensemble, 
nous faire  découvrir très concrètement cette réalité. Mais, à chacun de 
nous individuellement, ayons à cœur d’agir, là où nous sommes, pour 
que ce rêve humain devienne réalité. 
Pratiquer l’intégrité et la justice.  Aux collecteurs d'impôts, Jean         
recommande de ne rien exiger au-delà de ce qui leur est prescrit. Aux 
soldats, il conseille de ne pas extorquer d'argent et de se  contenter de 
leur solde.  
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Ces instructions mettent l'accent sur l'honnêteté et la   justice dans les            
relations professionnelles et sociales.  L’actualité  nous démontre oh com-
bien ces deux principes « intégrité et justice » sont bafoués  à travers le 
monde : Palestine,  Ukraine, Darfour, Liban, Syrie, et bien d’autres conflits 
où les droits humains sont balayés d’un coup de revers.  Pensons aussi  à 
certains hommes ou femmes politiques de chez nous et d’ailleurs se livrent 
à des pratiques véreuses et malhonnêtes.  Qu’ont il fait de ces principes              
fondateurs du vivre ensemble?   
En ce temps d’Avent, Jean-Baptiste nous annonce également la venue de 
quelqu'un de plus puissant que lui, faisant référence à Jésus, qui baptisera 
non seulement avec de l'eau mais avec le Saint-Esprit et le feu. Il utilise 
l'image du vanneur pour illustrer le jugement à venir, où le bon grain sera 
séparé de la paille. L’Evangile de ce dimanche nous redit l’urgence de         
repentance, de justice sociale, et de préparation à la venue du Messie.  
Jean-Baptiste nous appelle toutes et tous à une transformation intérieure 
qui se manifeste par des actions concrètes et éthiques dans la vie                
quotidienne, en ce vingt et unième siècle. 
Comment, en 2024 allons-nous fêter ce Noël? 
Aujourd’hui, partout dans le monde, on veut que les plus pauvres soient 
heureux, on veut désirer un monde plus juste pour tous. C’est pour cela que 

Noël en 2024, que l’on soit croyant ou pas, est             
célébré par tous les hommes de bonne volonté. 
Tous peuvent espérer en un monde meilleur. 
Nous, chrétiens, nous voulons nous engager dès 
maintenant pour  cela! Nous avons à œuvrer en-
semble pour que ce rêve devienne réalité.  
Là, nous dit l’évangile de ce dimanche, là où Jésus 
nous a indiqué où se trouve la vraie joie se trouve le 

vrai bonheur! Comme les auditeurs du  prophète Jean-Baptiste, nous aussi 
interrogeons-le!   
« ET NOUS, QUE POUVONS-NOUS FAIRE?    

    HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS. 

    - BASSÉE : Dimanche 15 décembre à 9h30, ADAL . 

    - CENTRE : Dimanche 12 décembre à 11H00, MESSE  
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         ANIMATION  DE L’AVENT 
Veillées de Noël des écoles dans nos clochers  

• Mercredi 18 décembre 2024 à 10h00 à Dampremy par les enfants de 
l'école Saint Joseph. 

• Jeudi 19 décembre 2024 de 10h30 à 11h30 à Gohyssart par les              
enfants de l'école Saint Joseph ; et de 13h30 à 14h30 par les enfants 
de l'école Notre Dame. 

• Vendredi 20 décembre 2024 de 10h00 à 12h00 à Heigne par les            
enfants de l'école d'Heigne.  

• A la Docherie de 10h00 marché de Noël et veillée par les enfants de 
l'école de la Docherie. 

• Vendredi 19 décembre 2024 à 19h30 en la chapelle du Sacré-Cœur à          
Charleroi, messe avec réception et partage de la flamme de paix           
venue de Bethléem.  Toute personne peut aller recevoir cette flamme 
pour la partager en famille et avec les voisins. Prévoir une bougie et 
une lanterne pour ramener la flamme chez soi.   

• Samedi 21 décembre 2024 à 18h30 : Concert de Noël en la chapelle 
d'Heigne, par la chorale les Moussaillons.   

• Dimanche 22 décembre 2024 à 16h00 : Concert de Noël en l'église 
de Roux, par la chorale royale le 16. 

ADIEUX CHRÉTIENS : À l’église de Roux Centre, ce jeudi 12           
décembre 2024, à 10h45, nous avons célébré les adieux chrétiens de           
DUBOIS Nadine.  Elle était l’épouse de Nicolas DUBOIS et âgée de 97 
ans. Elle habitait rue de l'Observatoire 111, 6041 Gosselies. 
À l’église de Roux Centre, ce lundi 2 décembre à 11h00, nous avons               
célébré les adieux chrétiens de notre cher Abbé Jean Franken, il était âgé 
de 91 ans.  Il repose au cimetière de Roux. 

HOMÉLIE DE PAUL SCOLAS : FUNÉRAILLES DE L’ABBÉ FRANKEN  

« Des serviteurs par qui vous êtes devenu croyants » 

En apprenant la mort de Jean, cette phrase m’est venue tout de suite à l’esprit. C’est elle 

qui dit le mieux la mission de celles et de ceux qui ont répondu à l’appel de  consacrer 

leur vie, sans doute tant bien que mal, à l’Evangile, à la Bonne Nouvelle. A Corinthe, les 

chrétiens s’amusent à préférer un apôtre à un autre. Ce n’est   heureusement pas le cas ici, 

mais ils ont été plusieurs à vous servir pour que votre foi, votre confiance en la vie, naisse 

et grandisse. Raymond, Michel, Ernest, Jean, Franz, Paul, Robert, Pierre, Luc, Christian, 

Jean-Marie,  nous ont quittés. Mais il y en a tant d’autres, des prêtres, des laïcs, des             

chrétiens et même, à leur manière, des non  chrétiens. 

Ceux-là ont été pour nous, chacun à leur façon, des serviteurs. Comme Jésus, ils ont pris                                    

la tenue de service dans un seul but finalement : que nous devenions croyants, que nous 


